



Jackson, Yeomans y los otros integrantes del equipo que armó el Frente Amplio para “revisar” candidaturas parlamentarias

Se trata de una “comisión de procesos electorales” que está integrada por 11 militantes que colaborarán en la sistematización de los nombres que surjan como potenciales cartas al Congreso y que posteriormente serán ratificados por el comité central. El exministro de la Sepres, actualmente radicado en España, es parte de la instancia y desarrolla su trabajo de forma telemática.



► En la instancia, participa el exministro Giorgio Jackson y la diputada Gael Yeomans.

Carlos Agurto

Mientras las negociaciones en la alianza de gobierno de cara a las elecciones parlamentarias de noviembre de este año siguen en desarrollo, cada partido se articula internamente para enfrentarlas.

Una o dos listas, es algo que todavía está por definirse. Aunque el llamado del Presidente Gabriel Boric fue a que el oficialismo vaya en una nómina única, cada vez son más las voces que, dentro de las colectividades, creen que terminarán por inscribir dos, pero coordinadas para no claudicar en el desempeño electoral.

En este escenario, cada tienda ya se está articulando para definir sus propias plantillas e intentar que sean quienes finalmente queden en la papeleta.

Es el caso del Frente Amplio que si bien es su dirección nacional es la que está a cargo de encabezar la negociación con los demás partidos de la alianza de gobierno, crearon la “comisión de procesos electorales” que –según la dirigencia del FA– se encargará de recoger la experiencia de los equipos de campaña de las candidaturas municipales y sistematizar la información que surja de los comités regionales para procesar y ordenar dicha información, la que finalmente

será revisada por el pleno del Comité Central.

Dentro de los 11 integrantes de la instancia, está la diputada Gael Yeomans, cuya lista obtuvo la segunda mayoría en las pasadas elecciones del comité central.

A ella se suma Giorgio Jackson, exministro de Desarrollo Social y de la Secretaría General de la Presidencia, quien actualmente está radicado en Barcelona (España), donde se encuentra cursando un doctorado y trabajando. El exsecretario de Estado es reconocido amigo de Boric, a quien conoce desde que eran dirigentes estudiantiles.

Jackson (uno de los fundadores de Revo-

lución Democrática) salió del gobierno en agosto de 2023 para intentar destrabar las reformas en medio del denominado lío de platas entre fundaciones y reparticiones del Estado, ya que en la oposición lo calificaron como un obstáculo para avanzar en el diálogo con el Ejecutivo.

De hecho, el mismo exministro dijo a **La Tercera** –en julio de 2024– que en la oposición lo pusieron “como una excusa para no sentirse a dialogar respecto de la reforma de pensiones. Siento que luego han ido transparentando sus posturas, que son contrarias al avance de la reforma por distintas razones”.

Uno de los últimos episodios en los que se vio envuelto cuando encabezaba el Ministerio de Desarrollo Social, fue el robo de 23 computadores y una caja fuerte de esa repartición y que ocurrió la noche del 19 de julio de 2023. Por este hecho ya fueron detenidas cinco personas, el quinto a principios de diciembre del año pasado.

Más allá de esto y a pesar de la distancia, Jackson ha seguido de cerca la actualidad política de Chile y ha sido un activo dirigente en el interior del Frente Amplio. Es miembro del comité central, la lista que encabezó –Crear para Crear– fue la tercera mayoría, solo por debajo de Juntos Seguimos, liderada por Gonzalo Winter (primer lugar), y Con Fuerza y Esperanza, encabezada por Gael Yeomans.

De ahí que sea uno de los miembros de esta comisión electoral que está a cargo de revisar los antecedentes, todo de forma telemática. La instancia –explican a **La Tercera** dirigentes de la colectividad– no es resolutoria, ya que la nominación de candidaturas es una etapa posterior que le corresponde al comité central.

Algunas versiones apuntan a que Felipe Pimentel es el coordinador de esta instancia, sin embargo, otros lo descartan. De ser así, no es primera vez que Pimentel tiene que asumir un rol como articulador electoral. En 2017 fue parte del comando de la campaña de Alberto Mayol en su frustrada carrera por representar al Frente Amplio como candidato presidencial, tras ser derrotado por la actual embajadora de Chile en México, Beatriz Sánchez.

Mientras que en 2022, en representación de Convergencia Social, Pimentel fue parte del comité electoral que definió la alianza de gobierno para consolidar la relación entre quienes integraban Apruebo Dignidad y el Socialismo Democrático.

En el partido explican que esta es una instancia distinta a la que participan los integrantes de la directiva en el marco de la negociación con el resto de las fuerzas del oficialismo. Ahí están el secretario general Andrés Couble y el secretario ejecutivo Simón Ramírez. Según fuentes en el interior de la colectividad, Ramírez tendría la intención de ser candidato a diputado por el distrito 12 (Puente Alto y La Florida, entre otras comunas), lo que genera ruido en algunos militantes por considerar que será “juez y parte”. ●